

年 組 ( ) 名前

サイン



◆いろいろな木から作られた、美しいおもちゃが  
ならんでいます。

# 木目の美 無垢材のけん玉

ナチュラルな風合いが手になじむ無垢材のけん玉。木目の美しさが際立ち、インテリアとしても楽しめよう。

「TOKYO KENDAMA」は、デザイナーのもとでおがさんが設立したけん玉ブランドだ。使われる木材は、オーク、メイプル、ウオルナットなど12種類ある。

もときさんは「けん玉は誇るべき日本文化。生活の中に遊び心を取り入れてみてほしい」と話している。

(2024年5月21日  
読売新聞夕刊より)

※先生やおうちの人といっしょに読みましょう。

【1】写真に写ったおもちゃをなんといいますか。3字で書きましょう。

--	--	--

【2】あなたが知っている昔の遊びを、うらに書きましょう。

年 組 ( ) 名前

◆豪雨災害を起こす「線状降水帯」の予報が、これまでよりも細かい地域を対象に発表されることになりました。(2024年5月23日 読売KODOMO新聞より)

線状降水帯 地方⇒県単位で予報へ

気象庁は5月15日、豪雨災害を起こす「線状降水帯」の予報範囲を「近畿」「東海」などの地方単位から、より細かい県や諸島単位にすると発表しました。「どこが危険なのか」をよりピンポイントで伝えることで、いち早く避難をしてもらおうとしています。

範囲より詳しく

線状降水帯は、海から運ばれた湿った空気が、連続して積乱雲を生み出し、狭い範囲に大雨を降らせる現象です。2018年7月に発生した西日本豪雨(時事ワ

「線状降水帯」のしくみ

- 1 湿った空気が集まって上昇
2 積乱雲が次々と発生

- 3 風に流され、連なった積乱雲が豪雨をもたらす

ード6割)など、毎年のように大きな災害につながっています。気象庁ではこれまで、線状降水帯の予報を11の地方ごとに発表していましたが、最新鋭のスーパーコンピューターの導入で

より精度の高い予報を出せるようになったのです。今月28日以降、予報の範囲は府県や地域など59に分けられるほか、大雨災害の危険度が急激に高まる可能性がある時間帯も新たに発表します。

【1】線状降水帯とは、どんな現象ですか。

Empty box for answer to question 1.

【2】線状降水帯の予報範囲を細かくできたのはなぜですか。また、これにより、どんなことが期待できますか。

Empty box for answer to question 2.

# 野菜・観賞用 区分し栽培を 有毒植物による食中毒

◆有毒な植物を、食用の野菜や山菜だと思って食べてしまい、食中毒を起こすケースが相次いでいます。

(2024年5月21日 読売新聞大阪夕刊より)

野菜や山菜と間違えて毒のある植物を食べてしまったところ食中毒が相次いでいます。

厚生労働省によると、2014～23年の10年間に、有毒植物による食中毒の患者数は831人に上り、うち17人が

死亡しています。

237人と取り違えによる食中毒の患者数が最も多いのがスイセンです。葉をニラと間違えるほか、球根を

小さなタマネギと違って食べた人もおり、観賞用に庭先によく植えていることも被害を増やしていると考えられます。

イヌサフランとバイケイソウは、山菜として人気のある行者ニンニクやギボウシ、オオバギボウシ(ウルイ)などと葉の形が似ており、勘違いする事例が見られます。特にイヌサフランは毒性が強く、10年間で13人が死亡しています。

根菜と誤食するケースもあります。クワズイモをサトイモ、チョウセンアサガオの根をゴボウと間違えることが多いです。

また、ジャガイモは芽が出たものや光が当たって緑っぽ

くなったものは毒素ができません。これらを食べて体調を崩す人は10年間で324人いました。

植物の種類によりですが、食後短時間で吐き気や嘔吐、下痢のほか、手足のしびれやめまい、けいれん、呼吸困難などの症状が出る人が多いです。

具合が悪くなったたらすぐに救急車を呼ぶことが大切です。医療機関では、毒素を排出するための点滴や胃洗浄などを行います。症状によっては、昇圧剤投与や酸素吸入などを施すこともあります。

厚生省は3月、全国の自治体に、食用と確実に判断できない植物を「採らない・食べない・売らない・人にあげない」よう、住民への注意喚起を求める通知を出しました。

予防には、家庭菜園では野菜と観賞植物を近くに植えないことが大切です。種類を書いた札を必ず立てましょう。種が飛来することもあり、植えた覚えのないものは食べてはいけません。

採取時や調理前に食べられる植物が確認することが大切です。香りが違う、苦みが強いなど、違和感があればすぐに食べるのをやめてください。

【1】有毒な植物を誤って食べてしまわない予防法を、記事の中から読み取って書きましょう。

【2】あなたなら、有毒な植物をどうやって見分けますか。裏に書きましょう。



サイン

年 組 ( ) 名前

# 動物使う行事「虐待」批判



多くの観客が詰めかけた「上げ馬神事」(5月4日)

## 愛護か伝統か 揺れる議論

700年の歴史

上げ馬神事は、陣笠に袴姿の若者を乗せた馬が急坂を一気に駆け上がった後、頂上で高さ約2メートルの壁越えに挑み、成功した回数で作物の豊凶を占う。700年近く前の南北朝時代に始まったとされ、県無形民俗文化財に指定されている。

神事に使う馬は、最近では仲介業者から買った借りたりすることが多いが、かつては地元で飼われていた農耕馬を走らせていたという。1990年代後半から、関係者が馬をたたいたり蹴ったりしたことが問題視され、再三、動物愛護団体の抗議を受けていた。昨年5月、4年ぶりに行われた神事で、馬1頭が坂の途中で転倒して骨折、殺処分された。関係者が馬をたたくなどの威嚇行為も確認された。「馬の命を使い捨てにするな」「天罰が下れ」。そうした抗議が、多度大社側に殺処分を求め、県にも神事の廃止などを求める5万筆以上のオンライン署名が提出された。一見勝之知事は、過去15年間で計4頭が殺処分された事実を問題視し、改善を求める考えを示した。県教育委員会も、県文化財保護条例に基づき、神事の改善を勧告した。勧告は11年に続き2回目だった。神事から約5か月後、動物愛護団体「PEACE」(東京都豊島区)は、多度大社側を動物愛護法違反容疑で刑事告発した。団体の代表は「神事や伝統行事の名を借りた動物虐待行為を終わらせるために告発した」としている。

◆動物虐待ではないかとの声を受けて、動物を用いた伝統行事のあり方を見直す動きが全国で広がっています。5月に行われた三重県桑名市の多度大社の「上げ馬神事」も様変わりしました。  
(2024年5月25日 読売新聞朝刊より)

### 動物を使った行事・催事を巡る主な動き

ばんえい競馬(北海道)	2021年、出走馬の顔を騎手らが蹴り、戒告処分
藤原まつり(岩手県)	2015年、牛車をひく牛が疲れて坂道を上れず、坂道は輿(こし)に乗り換える方式に変更
相馬野馬追(福島県)	猛暑で馬が死んだため、今年から開催時期を7月から5月に変更
糸満ハーレー(沖縄県)	アヒル取り競争が虐待に当たるとして、愛護団体が刑事告発
闘牛(スペイン)	愛護団体の署名活動もあり、一部地域で禁止

継続を最優先

神事の改善を迫られた大社側は当初、「壁の高さを半分にする」など伝統部分を残す見直し案を県に提出した。しかし、世間の批判はおさまらなかつた。大社側は、動物福祉の専門家を交えた検討会を昨年10月から計3回開催した。

専門家の意見は、「壁を駆け上がる」という伝統に対して厳しい内容となった。「一人馬ともに危険」「馬を威嚇したり、興奮させたりする行為がゼロにならない」と弊害を指摘。動物福祉に配慮した祭りにするためには「壁の撤去が必要」と提言された。各自治会の話し合いでは

「迫力ない」

「壁がなくなると面白くない」との意見も出たが、「神事を継承していく」ことを最優先し、提言を受け入れた。今年2月、大社側は、壁の撤去を柱とした見直し方針を公表した。平野直裕権宮司は「今までの神事の運営を見直し、時代に合った神事に改革しなければならぬ」、神事を執り行う御厨総代会の伊藤善千代会長も「勇壮な祭りから時代に即した人馬一体の奉納行事に変えていく」と述べ、神事の「変革」を強調した。

5月、壁を撤去して初めて行われた神事では、若者3人が計6頭の馬に騎乗し、坂を駆け上がった。2日目に落馬があったが、人馬ともけがはなく、虐待行為もみられなかった。観光客からは「安心して見られた」との声があった一方、地元住民は「迫力がなくなった」「伝統が途絶えた感じがする」と話した。一方、動物愛護団体のメンバーたちは「馬の利用を廃止せよ」などのプラカードを掲げ、抗議活動を行った。団体と地元関係者が一時もみ合いになりそうなる一幕もあった。

【1】見直しが行われた「上げ馬神事」について、神事を行う側、動物愛護団体はどのような考えを持っていますか。下に書きましょう。

【2】動物を使った行事の見直し(表参照)が進んでいますが、あなたはどのように思いますか。意見を裏に書きましょう。

年 組 ( ) 名前

サイン

◆ 雪解けの様子が竜の瞳のように見える自然現象「八幡平ドラゴンアイ」が見頃を迎えました。



## Eye of the dragon

Visitors admire a natural phenomenon known as the "Hachimantai Dragon Eye" at Kagaminuma pond near the summit of 1,613-meter-high Mt. Hachimantai, which straddles the border of Iwate and Akita prefectures. When the snow on the edge of the 50-meter-wide pond begins to melt, it forms a ring around the remaining mass in the center, to resemble an iris around a pupil. On clear days, the water takes on the blue color of the sky - as if a massive dragon's eye has opened. A 47-year-old office worker from Tokyo who visited on Tuesday said: "I was born in the year of the dragon, so I wanted to come this year. I was very happy that I could see the mysterious dragon blue on a day with no clouds and no wind."

(2024年5月17日 THE JAPAN NEWSより)

【1】この自然現象で、竜の目が開いたように見えるのはどのような時か、説明した文章を抜き出しましょう。

【2】東京の会社員はなぜ2024年にドラゴンアイを訪れたかったのか、日本語で書きましょう。

admire: 見とれる、phenomenon: 現象、pond: 沼、summit: 頂上、straddle: またがる、border: 境界、melt: 解ける、remain: 残っている、mass: かたまり、resemble: 似ている、iris: (眼球の) 光彩、pupil: 瞳孔、take on: 帯びる、as if: あたかも～するかのよう、massive: 巨大な、mysterious: 神秘的な



# 2024 / リそなグループ キッズマネーアカデミー

小学生  
対象



参加費  
無料

20年目を迎えた「リそなグループキッズマネーアカデミー」では、銀行の従業員が講師となって全国の小学生の皆さんにお金や働くことの大切さをお伝えしています。

今年の夏休みも、地域企業や団体とのコラボレーション企画など、各会場で様々なプログラムをご用意しています。私たちと一緒に、クイズやゲームを通して楽しくお金について学んでみませんか？みなさんの参加をお待ちしています！

19年間で46,000人を超える全国の小学生のみなさんにご参加いただきました。



「リそなグループキッズマネーアカデミー 2024」は、さまざまな企業の皆さまに応援いただいております。



詳細・お申し込みはホームページから

募集期間

2024年6月5日(水)～6月19日(水)

リそなキッズ

検索



リそな銀行 埼玉りそな銀行



関西みらい銀行



みなと銀行